

## Val d'Anast. Les collégiens se penchent sur la question de la laïcité



Les élèves échangent sur la laïcité avec Cécile Emery, professeure d'histoire. | OUEST-FRANCE

« Depuis l'assassinat de Samuel Paty en 2020, le collège du Querpon se met en pause chaque année pendant deux heures pour parler des valeurs de la République », explique Cécile Emery, professeure d'histoire. « Nous sommes très attachés à ces valeurs et nous essayons de les transmettre à nos élèves. Cette année, nous travaillons sur la laïcité, que je définirais comme la liberté de conscience et la séparation de l'État et des religions, afin de protéger cette liberté de conscience. »

Deux nouveautés cette année, précise Véronique Beaux, directrice du collège : « la présence d'intervenants de la Ligue de l'enseignement d'Ille-et-Vilaine et le travail qui s'appuie sur deux modèles un peu différents pour les 6<sup>e</sup>-5<sup>e</sup> et les 4<sup>e</sup>-3<sup>e</sup>. Le corpus de textes et de thématiques est cependant commun à tous les niveaux. Quand les enfants sortent à la récréation, ils parlent tous de la laïcité et ont des références communes. »

Dans la continuité du travail réalisé, un affichage permanent est mis en place. « Des illustrations sous forme de nuages de mots qui rappellent les échanges » sur un lieu de passage très fréquenté des élèves. « Nous voyons chaque année les élèves s'arrêter pour relire les textes », affirme Cécile Emery.